vg %9

OFFICE FEDERAL DES AFFAIRES ECONOMIQUES EXTERIEURES DFEP

Berne, le 10 juin 1985

754.3.1

Confidentiel

Note à Monsieur le Conseiller fédéral P. Aubert

HCR

Je retiens ceci d'un entretien que j'ai eu avec Claude Cheysson le 6 juin, à l'occasion d'un colloque Nord/Sud organisé près de Paris par le Centre du développement de l'OCDE.

- 1. Cheysson, qui dit avoir entretenu en tant que Ministre des affaires étrangères des rapports de travail très suivis et excellents avec le CICR, apprend la candidature de M. Ocke au poste de Haut-Commissaire des Réfugiés. Il s'avoue gêné par le fait que, en vertu d'une règle non écrite d'appui communautaire lorsqu'il y a un candidat d'un Etat membre, la France ne pourrait en principe pas appuyer M. Ocke. Cela serait d'autant plus regrettable que, contrairement à l'Egyptien Boutros-Ghali qui, lui, serait un homme très valable, le Néerlandais van der Stoel ne serait pas, selon Cheysson, un bon candidat. Cheysson évoque la possibilité qu'un deuxième candidat d'un pays de la CEE se manifeste, ce qui libèrerait les Etats membres de la règle de collégialité précitée...
- 2. Cheysson se présente comme un ami de la Suisse. "Ce que les Français et les Suisses ont en commun, bien qu'ils l'expriment de manière différente, c'est leur individualité et le respect de soi". En particulier, Cheysson a tenu à se rappeler au bon souvenir du Chef du Département fédéral des affaires étrangères: il se souvient avec plaisir de l'excellente coopération per-



sonnelle entretenue avec vous à Madrid lors de la CSCE (sic. Nous étions des "complices"). Cheysson ne cache pas son regret d'avoir quitté le Quai d'Orsay; le poste de Ministre des affaires étrangères de la France étant fait à sa mesure (ou le contraire!).

3. Pour la petite histoire: Cheysson développe volontiers le thème de la "démocratie médiatique". Selon cette nouvelle démocratie, où l'Europe suit le lead américain, la TV aurait remplacé en fait les parlementaires dans leur double rôle de contrôle de l'Exécutif d'une part, d'information du peuple électeur d'autre part. C'est là un sujet de conversation tout indiqué lors d'une rencontre prochaine avec Cheysson, personnalité engageante et favorablement disposée à l'endroit de notre pays.

E. Roethlisberger

Copie:

DFAE: MM. le Secrétaire d'Etat Brunner

l'Ambassadeur Hegner, Mission suisse auprès des organisations internationales, Genève

DFEP:

le Conseiller fédéral Kurt Furgler, Président de la Confédération

le Secrétaire d'Etat Sommaruga

le Ministre Kellenberger, Bureau de

l'Intégration